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Традиции нашей школы 

Сентябрь 1 сентября - Праздник «Первого звонка» 

Посвящение в первоклассники 

День здоровья 

Конкурс поделок «Золотая осень» 

Октябрь День Учителя  

Танцевальный фестиваль 

Ноябрь Театральный фестиваль 

Спортивный праздник младших классов «Веселые 

старты» 

Декабрь Новогодний спектакль выпускников 

Шахматный турнир «Снежная королева» 

Школьная Новогодняя ярмарка 

Январь День снятия блокады Ленинграда 

Февраль Лыжные гонки памяти В.П. Ольшевской 

День Воина-интернационалиста 

Смотр строя и песни 

Март Хоровой фестиваль 

Конкурс чтецов 

Апрель День памяти А. Смирнова 

Конференция «Малые Ефремовские чтения» 

Конференция «Творческий потенциал Вырицы» 

Конкурс «Минута славы» 

Международный день освобождения узников  

фашистских концлагерей 

Май Смотр строя и песни 

Последний звонок 

Праздник окончания учебного года 

Вручение званий «Ученик года» 

Ученики года по предметам 2021-2022 учебного года 
 

Ученица года школы, ученица года по истории - Воробьева Анна, 7 «А» - призер муниципального этапа ВОШ по 

русскому зыку и истории, победитель областного конкурса журналистов «Я - спортивный журналист», призер 

учебно-исследовательской конференции «Творческий потенциал Вырицы» 

Ученица года начальной школы - Климова Вероника, 4 «Б» - круглая отличница по итогам обучения во 2, 3 и 4 

классах, призер районных этапов ВОШ по математике, русскому языку и окружающему миру, призёр ученической 

конференции «Творческий потенциал Вырицы», призёр муниципального конкурса чтецов, многократный призёр 

творческих конкурсов Гатчинского муниципального района 

Спортсменка года - Артамонова Светлана, 6 «Б» - участница муниципальных и региональных соревнований за 

честь школы,  обладатель высоких личных спортивных результатов 

Ученица года по английскому языку и обществознанию - Опря Анастасия, 9 «А» - призер муниципальных туров 

ВОШ по английскому языку и обществознанию 

Ученица года по русскому языку - Сомрякова Валерия, 7 «А» - призёр муниципального этапа ВОШ 

Ученица года по литературе - Годлевская Дарья, 10 - победитель муниципального конкурса сочинений 

Ученица года по математике - Галов Даниэль, 11 - участник муниципального этапа ВОШ, призер муниципаль-

ного и участник областного этапов политехнической олимпиады  

Ученик года по физике - Абрамов Давид, 10 - призёр муниципального этапа ВОШ, участник муниципального эта-

па политехнической олимпиады 

Ученик года по праву и географии - Чепелев Иван, 10 - призёр регионального этапа ВОШ по праву, участник об-

ластного этапа ВОШ по географии 

Ученик года по биологии - Фёдоров Егор, 10 - призёр муниципального этапа ВОШ по биологии 

Ученик года по химии - Болотин Сергей, 8 «Б» - призёр учебно-исследовательской конференции «Творческий 

потенциал Вырицы» 

Ученица года по технологии - Каянина Виктория, 8 «А» - призёр регионального этапа ВОШ по технологии, при-

зер учебно-исследовательской конференции «Творческий потенциал Вырицы» 

Ученица года по ИЗО - Куликова Паулина, 9 «А» - призёр муниципальных конкурсов «Я рисую Петербург» и 

«Гатчинская палитра»  

Ученик года по информатике - Париев Алексей, 9 «А» - победитель школьного этапа ВОШ по информатике, 

участник программы “Инженер умных устройств” центра «Интеллект»  

С  весны 2021 года наша школа сотрудничает с Благотворительным Фондом развития по-

селка Вырица имени Героя Советского Союза им.  Г. П. Коваленко.  За этот короткий, каза-

лось бы, срок Фонд  продемонстрировал свою социальную направленность.  «Дети – это 

наше будущее» - один из лозунгов Фонда, под которым  выполнялся ряд мероприятий, 

направленных на поддержку талантливых детей и детства в целом. 

По итогам 2020-2021, 2021-2022 годов Фондом награждались и поощрялись денежными 

вознаграждениями  лучшие ученики Вырицкой школы: победители и призеры Всероссий-

ской олимпиады школьников, ученики года по предметам и, конечно, обучающие, имеющие 

аттестаты с отличием и медали «За особые успехи в учении». Лучшие из лучших награжда-

лись денежными сертификатами и другими ценными призами. Педагоги, подготовившие 

победителей, призеров ВСОШ, развивающие патриотическое воспитание также были поощ-

рены Фондом денежными призами.  В их числе по итогам 2021-2021 года  были Ерёмина 

Н.Ю., Воробъёва Т.А., Степанова А.А.. 

К началу 2021-2022 учебного года 4 первоклассника из многодетных семей получили ран-

цы с наполнением, которое включало всё необходимое для успешного обучения.  При под-

готовке к новому 2021-2022 учебному году во дворе основного здания школы  на радость 

всем маленьким велосипедистам Фондом была установлена велосипедная парковка. С этого 

момента у школьников пропала необходимость поиска  места парковки велосипедов. Их 

средства передвижения теперь в безопасности. 

Событием 2021-2022 учебного года было открытие Зала боевой славы на третьем этаже 

основного здания школы. Подготовка стендов Зала боевой славы велась долго. Материа-

лы, опубликованные на стендах, были тщательно подготовлены и проверены учителем 

истории и обществознания Ереминой Натальей Юрьевной. Зал боевой славы оформлен и 

размещен в школе полностью за счет средств семьи В. Г. Коваленко. 

В этом же 2022 году при поддержке Фонда была организована и проведена научно-

практическая конференция «Ефремовские чтения» на базе МБОУ «Вырицкая СОШ№1». 

По итогам конференции был сформирован сборник научных статей, авторами которых 

стали участники конференции. В настоящее время, также при поддержке Фонда, сборник 

готовится к печати и выпуску. 

Не обошел стороной Фонд и вопрос поддержки молодых специалистов – педагогов 

нашей школы. Существующая проблема высокой стоимости съемного жилья с 2021 года 

частично покрывалась за счет средств Фонда. Таким образом, активная заинтересован-

ность и поддержка подрастающего   поколения Фондом открывает новые возможности как 

для обучающихся, так и для педагогов нашей школы. 

Директор МБОУ Вырицкая СОШ №1 

Архипова Татьяна Сергеевна 

Дети – это наше будущее! 

Над выпуском работали: 

Кудряшова М.И., Кудряшова Е.В. 
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15 апреля 2022 состоялась экскурсия для 10-го и 11-го классов по фармацевтическому заводу имени академика В.П. Филатова, ко-

торый находится в поселке Пригородный Гатчинского района. Экскурсию провёл директор завода В.В Кремлёв. Многие ребята отме-

тили в своих отзывах его профессионализм и умения заинтересовать публику. 

Завод имени академика В.П. Филатова является одним из крупнейших в Северо-Западном регионе Российской Федерации фарма-

цевтическим предприятием. На территории предприятия расположены энергетический, производственный, складской и администра-

тивно-лабораторные корпуса. Все помещения здесь содержатся в идеальной чистоте.  

В начале экскурсии нам показали презентацию, в которой рассказывалось о производстве  

различных медицинских препаратов. Мы увидели новейшее высокотехнологичное оборудование, для которого  отведено отдель-

ное помещение.  

Для работников здесь обеспечены комфортные условия. На заводе имеется прачечная, где одежда трудящихся прохо-

дит все этапы обработки и стирки. Каждому сотруднику вещи выдаются в индивидуальных упаковках. К тому же, на 

предприятии есть столовая и автоматы с напитками. Хоть количество работников небольшое, но на каждый процесс 

работы есть должность и ответственный за него человек. В коллективе царит дружественная обстановка. Такие 

условия и атмосфера очень привлекательны, поэтому некоторые ребята сказали, что хотели бы работать на этом  

фармацевтическом заводе. 

Мы узнали много новой и интересной информации, поэтому мы попросили учеников, побывавших на экскур-

сии, написать отзыв о ней и свои впечатления. Вот некоторые из них: 

Калинина Аня: «Меня удивила масштабность самой организации. Очень радует, что в дальнейшем она будет 

только расширяться». 

Петрова Любовь: «При посещении завода В.П. Филатова меня поразило количество работников. Сотрудников 

всего 74. Я считаю, что это очень мало для такого большого предприятия. Можно сделать вывод о том, что боль-

шинство процессов автоматизировано. Мне это понравилось». 

Федоров Егор: «Запомнилось то, что на заводе очень большой и продуманный склад, поражает четкость и точность 

работы в нём, где все разделено на зоны и на маршруты для погрузки». 

Кабанова Варвара: «Самым поразительным сотрудником оказался директор завода В.В. Кремлёв. Во время экс-

курсии он не только успевал рассказывать нам об оборудовании, но и спрашивать об успешности проведенного 

эксперимента у своих сотрудников». 

Чепелев Иван: «Сам завод мне понравился как перспективное место работы в будущем: здесь очень дружный 

коллектив и прекрасные условия для работы». 

Мнения одноклассников свела воедино  

ученица 10 класса Я. Диденко 

 Гатчинский ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИЙ ЗАВОД им. Академика В.П. Филатова 

Темы проектных работ старшеклассников: 
 

 

 «Гигиена рук как мера профилактики инфекций» Диденко Я. 

 «Математика и искусство» Брюховиченко Е. 

 «Механика сердечного пульса» Кабанова В. 

 «Конфликты в школьной среде и пути их решения» Сырбу А. 

 «Проблемы загрязненности мирового океана» Зернов А. 

 «Проблема Интернет-зависимости в подростковой среде» 

Горбачев А. 

 «Проблемы интернет-зависимости у подростков и пути выхо-

да из неё» Чепелев И. 

 «Кристаллы и кристаллизация» Ежова М. 

 «Достопримечательности Великобритании» Зверева А. 

 «Выведение цыплят в домашних условиях» Федорова С. 

 «Физика в игре «Бильярд»» Андреев Д. 

 «Оценка экологического состояния реки Оредеж в пределах 

поселка Вырица» Федоров Е. 

 «Проблемы духовного потенциала личности и его реализация 

в пьесе Джорджа Бернарда Шоу «Пигмалион»» Годлевская Д. 

 «Создание лабораторного блока питания в домашних услови-

ях» Миронов К. 

 «Экологические последствия перехода на электромобили» 

Абрамов Д. 

 «Викторианская эпоха в истории Англии. Трансформация 

Викторианской моды в современности» Лебедь С. 

 «История поселка Прибытково в памятниках и лицах»      

Уляков Н. 

 «Влияние физико-географического положения на жизнь лю-

дей в Ленинградской области» Лобзов К. 

 «Топонимика поселка Вырица» Журов И. 

 «Плавание как способ оздоровления человека» Попова М. 

 «Оценка результата в решении экспериментальных задач по 

физике» Захаров В. 

Советы старшеклассников по подго-

товке проектных работ: 
 

 Не откладывайте всю работу на послед-

ний месяц! 

 Не поддавайтесь панике во время выступ-

ления, у комиссии нет цели вас завалить! 

 Репетируйте вслух! 

 Презентацию делайте из небольшого ко-

личества слайдов, но они должны быть 

интересно и информативно оформлены. 

 Не дублируйте свою речь на слайде, они 

должны дополнять и расширять рассказ. 

 Больше внимания уделяйте результатам 

вашего исследования. 

 Говорите простыми предложениями, де-

лайте паузы, чтобы слушатели успели 

осмыслить информацию. 

 Выбирайте интересную для себя тему, 

чтобы интереснее было работать. 

 Изучайте проекты прошлых лет, чтобы 

понимать, что от вас хотят. 

 Проверяйте работы на ошибки. 

 Относитесь к работе серьезно и ответ-

ственно, но не забывайте и о творческой 

составляющей. 

 Учитесь делать презентации на уроке ин-

форматики.  

 Следуйте правилам оформления научных 

работ, в случае непонимания обращайтесь 

к своему руководителю. 

 Не забывайте заглядывать к техническому 

специалисту! 

 Общайтесь с одноклассниками, делитесь 

и обсуждайте, просите оценить вашу ра-

боту. 

Впечатления старшеклассников о подготовке и  

защите проектных работ: 
 

 Работа увлекательная, особенно, если выбрана актуальная тема,  

которую интересно изучать. 

 Было сложно редактировать текстовый документ и создавать совре-

менную, привлекающую внимание презентацию. 

 Проект научил меня грамотно распределять свое время, следовать 

составленному графику, анализировать, отбирать нужную информа-

цию.  

 Возникли трудности с текстовым редактором Word, но я нашла ему 

удобную альтернативу в виде Google Doc. 

 Рассказывать о проекте на сцене было легко и почти не волнительно. 

 Процесс написания работы был долгим и сложным, особенно созда-

ние онлайн-теста. 

 Иногда у нас случались конфликты с куратором моего проекта, но в 

итоге мы приходили к единому мнению. 

 В практической части проекта мне пришлось напрячься и не сда-

ваться - переделывать несколько раз. 

 Работа имела для меня большую личностную значимость, ведь мой 

дедушка живет в стране, места которой я изучала в рамках проекта.  

 Было достаточно трудно, потому что по некоторым подтемам было 

очень мало информации. 

 Проектная деятельность - прекрасная  возможность подготовиться к 

написанию курсовых и дипломных работ в университете. Я получил 

ценный опыт создания и защиты проектной работы! 

 Было очень интересно проводить анализы собранных мной проб. 

 Был трудно работать с компьютером, я с ним «на Вы». 

 Я получил полезные практические навыки работы с паяльником и 

создания плат при помощи лазерно-утюжной технологии. 

 Я ходе работы над проектом я изменил свое мнение в отношении 

экологичности электропотребления, развил критическое мышление. 

 Получил опыт работы с различной литературой и интернет-

источниками. 

 Научился анализировать собранный материал, а так же применять 

его на практике 

Создаём новые образовательные маршруты 

Проектная работа десятиклассников 2022 
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       В нашем замечательном 7 «А» классе много учеников, занимающихся разными видами спорта. Здесь вы найдете пловцов, футболистов, дзюдоистов, боксёров,  

шахматистов и даже флорболистов! Давайте познакомимся с некоторыми из них: Николай совмещает спорт интеллектуальный и физический,  увлекается шахматами и 

флорболом;  Андрей, самый социально-развитый и открытый, также является флорболистом и активно участвует в различных соревнованиях; Артём - очень резвый и 

шустрый парень, который всегда опаздывает к первому уроку, тоже не отстает в спорте от своих друзей-флорболистов; Егор -  проворный ворчун, увлекающийся шах-

матами, футболом и плаванием (мне никак не удается понять, как он все успевает?!); пловчиха Даша, наверное, самая решительная девушка среди нас; пловчиха Катя, 

застенчивая и тихая, но оттого не менее сильная и конкурентоспособная; подводный борец Андрей, наделенный прекрасным чувством юмора и жизнерадостностью. 

     Ранее я и сама увлекалась плаванием и даже была довольно успешна в этом деле. Я часто получала медали и похвалы от тренера, но это было раньше. Сложно  

сказать, почему я вдруг отказалась от этого. Искра потухла. Спорт - очень тяжелое дело, отнимающее много времени. Внезапно я обнаружила, что чтение книги или  

изучение статьи на иностранном языке приносит мне куда больше удовольствия. И пусть я уже не состою в нашей Вырицкой команде пловцов и не посещаю  

тренировки, любовь к спорту не утихла. Именно поэтому я решила разговорить некоторых наших спортсменов. Почему некоторых? Оказалось, большинство наших  

ребят не слишком разговорчивы, и я никак не могу объяснить это явление. Возможно, они слишком занятые люди, а может, они просто никак не успевают выпить с утра 

желанную чашку согревающего чая и оттого не настроены на беседу. В любом случае, все эти ребята, безусловно, хороши в своем спортивном деле.  

Они продолжают побеждать, выигрывать, завоёвывать медали за медалями, проигрывать и вновь побеждать.  

                                                                         И вот как некоторые спортсмены-одноклассники ответили на мои вопросы.          Ученица 7 «А» класса Патрова Александра 

Дзюдоистка - Сомрякова Валерия, 14 лет 

- Лера, какие навыки, умения тренируются на занятиях дзю-

до? Какие мышцы твоего тела в особенности напрягаются? 

- Дзюдо развивает все группы мышц, так что выделить что-

то одно сложно. А если говорить о каких-то специальных 

навыках, то стоит сказать о развитии скорости реакции и 

умении принимать решения в кратчайшие сроки. Дзюдоисту 

такие способности необходимы в первую очередь. 

- И как давно ты занимаешься этим видом спорта? 

- Думаю, около семи лет. 

- Семь лет - это половина твоей жизни. Сравнительно много. 

Почему ты вдруг выбрала именно дзюдо? 

- В опасных ситуациях хотелось самой постоять за себя. 

- Ты справилась с поставленной задачей? 

- Определенно. С момента начала посещения тренировок я 

стала сильнее как физически, так и морально. Соревнования – это, в первую очередь, борь-

ба с самим собой. Чтобы победить, нужно побороть свой страх. Я довольна своими резуль-

татами и не собираюсь останавливаться. 

- Тяжело совмещать спортивную секцию и школу? 

- Иногда мне становится трудно совмещать тренировки и школу. Для этого приходится 

пропускать несколько тренировок, чтобы закрывать долги по учёбе или подготовиться к 

важным контрольным. Но я всегда возвращаюсь на тренировки, не делая больших пропус-

ков в спорте. 

Тайский боксер - Атакишиев Тимур, 14 лет 

- Тимур, объясни нам, в чем разница между обычным боксом и тайским? Что из этого тебе 

самому кажется более сложным, или, возможно, жёстким? 

- В тайском боксе можно бить кулаками, ногами, коленями и локтями, а в обычном боксе 

только кулаками. Мне кажется, тайский бокс и жёстче, и сложнее, так как там более опас-

ные удары. Понять, как совмещать ноги и руки в очень быструю комбинацию достаточно 

сложно, но я вошел во вкус. В любом случае, с опытом все приходит. 

- Как долго ты занимаешься тайским боксом? 

- Уже полтора года я хожу в эту секцию. Во мне многое изменилось: прибавилось реши-

тельности, силы, и выносливости. 

- Думаю, с того момента, как ты стал посещать занятия тайским боксом, твой стабильный 

график изменился. Сложно привыкнуть к новому распорядку дня? 

- Совмещать и школу, и тренировки не тяжело, но свободного времени часто не остаётся. Я 

стараюсь распределять тренировки так, как удобно мне. Мне не хочется стать в школе от-

стающим. А в общем, я привык к такому напряжённому ритму жизни. 

Пловчиха - Воробьева Анна, 13 лет 

- Аня, каким спортом занимаешься ты? В чем же его особенность? 

- Я занимаюсь акватлоном, и, если кратко, то это борьба под водой. 

- Звучит необычно. Какие изменения этот спорт привносит в твой организм? 

- Во-первых, акватлон отлично развивает мои легкие. Это в целом очень хорошо влияет на 

весь организм. И, конечно, благодаря акватлону моя физическая сила увеличивается, так 

как борьба - это не просто название. Твои мышцы должны быть достаточно развиты, чтобы 

выполнять определенные приемы под водой. 

- Что изменилось в тебе с тех пор, как ты стала увлекаться акватлоном? 

- Благодаря этому спорту я стала выносливой, ведь тренировки были нацелены не только на 

отработку определенных упражнений, но и на развитие нашей стойкости, силы духа и вы-

носливости в целом. Проводить очередные раунды под водой один за другим бывает тяжко. 

- Помимо акватлона у тебя множество других увлечений, да и в 

школе ты отличница. Расскажи, как тебе удается успевать и там, 

и тут? Наверное, это совсем не просто. 

- Ты права, порой, правда, бывает сложно совмещать школу и 

тренировки. Но, благодаря этому, я наконец научилась правиль-

но и рационально распределять свое время. Убеждена, что это 

очень полезный навык.   

- Любопытно. А как ты справляешься с поражениями? 

- Поначалу мне было трудно принимать свои поражения. Было 

обидно. Но со временем я научилась спокойно на это реагиро-

вать, а после анализировать действия соперника и игру в целом. 

Ну и впоследствии запоминала какие-то новые для меня приёмы. 
Флорболист - Бычкунов Иван, 14 лет 

- Ваня, чем увлекаешься ты? 

- Уже 6-7 лет я занимаюсь флорболом. Это что-то вроде хоккея с мячом. 

- И что приносит тебе этот спорт? Изменилось ли в тебе что-нибудь? По идее, такой спорт 

должен активно развивать все группы мышц. Замечал за собой какие-то изменения? 

- Странно, но нет. Ничего особого подметить не могу. 

- Ты выбрал флорбол, а не, например, тот же самый хоккей или футбол. Вроде, это не такой 

распространенный спорт. Так почему именно флорбол? 

- Я люблю почти все командные виды спорта, и этот спорт входит в подобный состав, по-

этому он мне нравится. А тут подвернулась удобная возмож-

ность потренироваться, и я решил испытать себя в этом деле. 

- Говоришь, любишь командные виды спорта? Как спорт, в та-

ком случае, помогает в социализации? 

- Мне постоянно приходится знакомиться с новыми людьми. 

Чаще всего это случается на соревнованиях, а соревнования, в 

свою очередь, проходят довольно часто. Я учусь. 

- А что ты думаешь о своей команде? 

- Работать с ребятами бывает тяжело. В коллектив бывает слож-

но влиться, ведь не со всеми можно найти общий контакт с пер-

вого раза. На это нужно время. Стараюсь уживаться со всеми, 

ладить, не конфликтовать. 

Пловчиха - Шарец Дарья, 14 лет 

- Даша, чем занимаешься ты? 

- Занимаюсь я плаванием. 

- Кто привел тебя в этот спорт? Возможно, что-то особенное привлекает тебя в нем? 

- Я начала заниматься плаванием после приглашения тренера. Она является подругой 

нашей семьи. Изначально я думала, что буду ходить на занятия только ради поддержания 

своего здоровья, но потом мне это невероятно понравилось. Я совершенствовалась с каж-

дой новой тренировкой. Думаю, стоит заметить, что до этого я совсем не умела плавать. 

Сейчас я активно участвую во всех спортивных мероприятиях. 

- Кто активнее всех поддерживает тебя в твоих начинаниях? 

- Подруга, одноклассница, спортсменка Казанина Екатерина, в первую очередь. Кажется, ей 

очень нравится давать мне советы по усовершенствованию моей техники. Далее мама, ба-

бушка, дедушка и, конечно, мой тренер. 

- А как долго ты занимаешься плаванием?  

- Идёт уже четвертый год. 

- Многое в тебе изменилось? В теле? Плавание требует много усилий, я точно это знаю. 

- Конечно, рельеф моего тела изменился кардинально. Особенно хорошо развиты мои руки. 

- Нескромный вопрос, как ты переживаешь свои поражения? 

- Всегда по-разному, знаешь. Бывает, до победы не хватает миллисекунды, и, конечно, это 

очень огорчает. Иногда я могу довольно долго "убиваться" из-за поражения. 

Шахматист - Богомолов Николай, 14 лет 

- Коля, ты увлекаешься шахматами. Была ли какая-то особая при-

чина, которая побудила тебя заняться этим делом? 

- Не знаю, просто захотелось себя в этом попробовать. 

- Ты немногословный. Сколько ты уже занимаешься шахматами? 

- Примерно восемь лет. 

- Тогда расскажи мне, что за эти восемь лет тебе принесли шахма-

ты? То есть, как они на тебя влияют? 

- Изменилось во мне немногое. Но хорошо развились мышление и 

умение продумывать свои действия на несколько шагов вперед. 

- Любопытно. А много ли времени занимает этот спорт? 

- До начала занятий у меня было много свободного времени, и 

ничего не изменилось. Эти полтора часа особо не влияют на мой 

распорядок дня. 

СПОРТСМЕНЫ МОЕГО КЛАССА 

 Футболист - Кирилл Дабо, 15 лет 
- Кирилл, расскажи о своем увлечении. 

- Я занимаюсь футболом уже семь лет. 

- И что тебе в нем нравится? 

- Спорт - это движение, и футбол не исключение. Мне очень нравится владеть мячом и за-

бивать голы. Мне также нравится играть в команде, чувствуя поддержку друзей.  

- Замечательно. А какие навыки развивает в тебе футбол? Помогает ли спорт в процессе 

социализации? 

- С тех пор, как я начал заниматься футболом, во мне развились ответственность и дисци-

плина, появилось больше друзей и знакомых. 

- Как ты переживаешь неудачи? 

- Если матч важный, а ты и твоя команда уступаете сопернику, то, конечно, обидно. Но я 

знаю, что впереди побед будет точно больше. 

- Футбол - спорт командный. Что ты думаешь о своей команде? 

- То, что мы отличная команда! Мы всегда готовы помочь, поддержать друг друга. 

- Всё как в настоящем дружном коллективе. А есть ли 

у тебя проблемы с распределением своего времени? 

Спорт занимает много времени. 

- У меня никогда не было проблем с этим. Я трениру-

юсь три раза в неделю по три или четыре часа. Мне 

этого хватает, я совершенствуюсь и иду к поставлен-

ным целям. 

- Ты занимаешься футболом половину своей жизни.  У 

тебя были серьезные травмы?  

- Я играю аккуратно, и никаких серьезных поврежде-

ний я не получал, как и мои друзья по команде. 

- Что бы ты пожелал сегодня своим сверстникам? 

 - Я желаю всем школьникам, да и всем взрослым, 

найти для себя тот вид спорта, который сделает их 

жизнь радостнее, здоровее, содержательнее! 
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Вырица, шестое марта, ранее утро… А волонтёры и организаторы лыжных спортив-

ных соревнований уже во всю ведут подготовку: на левом берегу реки Оредеж звучит за-

дорная спортивная музыка, организуется стартовый городок и финишный коридор, место 

регистрации и выдачи номеров, расставляются флажки-указатели по периметру дистан-

ции, составляются протоколы… Работа кипит, по-другому и не скажешь! Наверняка, воз-

ник вопрос: для чего же это всё делается?  

Ежегодно в посёлке Вырица проводятся состязания по лыжным гонкам, посвящённые 

памяти тренера-преподавателя Валентины Пантелеевны Ольшевской. Эта женщина дол-

гие годы воспитывала детей в нашем посёлке, в нашей школе. Она любила своих учени-

ков, а они её.  Дабы увековечить память о ней, а в последствие рассказать о столь прекрас-

ном человеке и своим детям, бывшие ученики, коллеги и администрация посёлка решили 

ежегодно проводить соревнования по любимому спорту Валентины Пантелеевны – лыж-

ным гонкам. 

К десяти часам утра в берёзовой роще на берегу реки Оредеж начали появляться ком-

пании друзей, а также семьи, которые принимали участие в стартах. Царила дружелюбная 

атмосфера. Посёлок небольшой, многие друг друга знают и поддерживают в здоровом 

образе жизни. Большинство собравшихся здесь людей пришли с целью отдохнуть, пооб-

щаться и весело провести время. Жители – это олицетворение посёлка, они рады показать 

всем гостям местные красоты. Но ведь прелесть жизни есть не только в окружающей сре-

де, но и в каждом человеке. Не 

первый год к нам на спортивный 

праздник приезжают дети с дру-

гих поселений. Наверное, потому 

что выритчане не скрывают свою 

доброту и приветливость!  

Первыми на старт были при-

глашены мальчики, учащиеся 7-8 

классов. Изначально многим из 

них не понравилась идея стать 

первопроходцами, так как не 

каждый смог бы выдержать 

взгляды многочисленных зрите-

лей. У большинства возрастных 

категорий дистанция, которую 

нужно преодолеть, составляла 1 километр, как и для наших мальчишек. Циферблат часов 

показывает, что время пришло. Одиннадцать часов, первые участники получили номера, 

встали на старт в ожидании заветных слов команды и подачи громкого сигнала. «На 

старт, внимание, марш!» – звучит свисток, ребята начинают забег, а его эхо разносится по 

всей округе, будто сообщая людям: «Соревнование началось!» Лыжи участников скользят 

по идеально нарезанной лыжне. Её в качестве подарка для всех участников соревнований 

сделал житель нашего посёлка Морозов Михаил Васильевич. По словам мальчишек, от-

крывавших забег, ехать первыми оказалось одно удовольствие: трасса ещё не испорчена 

неугомонными младшеклассниками, снег замёрзший, и создаётся впечатление, что ты 

рассекаешь пространство, с лёгкостью преодолевая дистанцию. Уровень целеустремлён-

ности поднимается, в глазах мальчиков вид-

но восхищение и воодушевление. 

Вслед за юношами за награды поборолись их 

ровесницы. Очаровательные девушки подо-

шли на старт. Среди них царило чувство дру-

желюбия, в отличие от их одноклассников, 

которые были готовы к предстоящей борьбе. 

И снова сигнал, и вновь дети устремились 

вперёд, но что-то изменилось в поведении 

участниц на лыжне. Это стало понятно сразу 

– в них проснулся дух состязания! 

ЖИВИ, СПОРТИВНАЯ ТРАДИЦИЯ! 
После первых двух забегов состоялось торже-

ственное открытие соревнований, а также долго-

жданное награждение первых призёров. Медали 

вручали глава администрации Вырицкого город-

ского поселения Хомченко Михаил Вячеславо-

вич, его заместитель Герасимчук Ирина Юрьевна, 

а также всеми любимые директор нашей школы 

Архипова Татьяна Сергеевна и учитель физкуль-

туры Козлова Марина Николаевна.  

 Пёстрые куртки, яркие лыжи, искрящийся 

снег, румяные щёки, счастливые лица, весёлый 

смех, добрые подшучивания друг над другом, 

живые эмоции! На это всё с улыбкой смотрели 

наши любимые дедушки и бабушки. Они пришли 

поддержать своих внуков, завязать потуже шар-

фы, заменить мокрые варежки… Но нашлись и те, кто не побоялся и сам принять участие! 

К сожалению, повзрослев, люди начинают стесняться и бояться участвовать в спортивных 

мероприятиях. А этого уж точно не нужно делать на наших соревнования!  

Ярким проявлением храбрости стало участие в состязании Морозова Михаила Василь-

евича. Этот человек входит в число людей, благодаря которым организовывается данное 

событие.  

    Конечно, не обошлось и 

без малышей, их старт был 

назначен на час дня. Это был 

самый волнительный этап. 

Каждый из маленьких участни-

ков хотел показать себя с луч-

шей стороны, стать победите-

лем, но, увы, на пьедестале 

оказались лишь трое. Слёзы не 

пришедших к финишу первы-

ми бесследно высохли, обиды 

быстро забылись. В итоге все 

просто радовались за сильней-

ших. В тройку лучших в возрастной категории 2011-2012 года рождения вошли Воробьева 

Екатерина, Николаева Елизавета и Золотарёва Екатерина.  

Помимо взрослых и школьников, организаторы всегда радушно встречают и дошко-

лят. Проверяя протоколы, судьи выделяют самого маленького участника и вручают ему 

награду за бесстрашие. В этот раз, победителем в данной номинации стала милая девочка 

пяти лет - Тюрина Василиса. 

  В награждениях присутствовало много номинаций, одна из которых – «Абсолютный 

чемпион». Данную награду который год вручают Морозову Александру, не сдающему 

позиций бесспорного лидера уже многие годы. Да-да, эту фамилию мы уже ранее упоми-

нали. Михаил Васильевич – дедушка нашего несравненного чемпиона – не первое поколе-

ние в своей семье воспитывает как спортсменов. С детства он прививает внукам и детям 

любовь к лыжам. Впоследствии они становятся одними из самых быстрых лыжников. 

Ну и куда же без учителей? Шестеро преподавателей и директор при бурной поддерж-

ке учеников также преодолели дистанцию и прониклись атмосферой события. Бесспорное 

лидерство присудили Марине Николаевне Козловой, мастеру спорта по лыжам. 

Этот день подарил незабываемые впечатления. И даже погода улыбнулась нам – было 

ясно и солнечно. Позитив, жизнерадостность и добро царили на Оредежских берегах Вы-

рицы.    

Прекрасное событие в жизни посёлка. Не хотите повторить вместе с нами? До встречи 

на лыжне в следующем году!                                    

 Ученица 7 «А» класса Воробьёва Анна 

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
конкурса юных журналистов Ленинградской области  

«Я - спортивный журналист»:  

                - номинация «Репортаж» Воробьёва  Анна 7 «А»;  

                - номинация «Интервью» Патрова Александра 7 «А». 

Конкурс проводится ежегодно Государственным бюджетным  

учреждением дополнительного образования «Центр «Ладога»,  

с целью поддержки талантливых юных журналистов в развитии 

профессиональных навыков в сфере информационного  

пространства и пропаганды здорового образа жизни и спорта.   
 

Участвуйте и побеждайте в этих конкурсах и вы,  

дорогие читатели! 
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«Точка роста» 2021-2022 
Прошел целый учебный год с момента открытия центра «Точка роста» в нашей школе.  

Много ли мы сделали за это время? Однозначно, да. Довольны ли мы тем, что получилось? 

И да, и нет. Так хочется успеть больше, сделать лучше – но не всегда все получается с пер-

вого раза. Делаем выводы, не расстраиваемся и работаем дальше. 

Вспоминая самые яркие мероприятия, которые были проведены на базе «Точки роста», 

не могу выделить какое-то «самое-самое». Хочется отметить встречи со студентами ЛГУ 

им. А.С. Пушкина. Ребята проводили замечательные мероприятия! Показывали опыты, рас-

сказывали детям об экологии простым и понятным языком. «Ефремовские чтения» - первая 

конференция, проводимая в кабинетах центра. Приятно, что участие в ней приняли не толь-

ко учащиеся нашей школы, но и ученики Большеколпанской школы и школ Санкт-

Петербурга, студенты ЛГУ им. А.С. Пушкина и РГПУ им. А.И. Герцена, а также преподава-

тели. Несомненно, было и много менее масштабных мероприятий: различные открытые 

уроки, онлайн экскурсии, посещение музеев, игры для пятиклассников, уроки «Эко-Ежик». 

Открылся пункт сбора крышечек и батареек. 

Отдельных слов заслуживает, конечно, летняя смена ДОЛ «Росток». Отличная команд-

ная работа всех, кто был причастен к организации лагеря: администрации школы, начальни-

ка лагеря, кружководов, воспитателей, работников столовой, и главных участников - детей. 

Наверное, главный показатель работы лагеря — это улыбки (не только детей, но и воспита-

телей!)  счастливые глаза, нехватка времени для «посидеть в телефоне» и вопрос «А почему 

в июле лагерь не работает?». 

«Если в нашей стране каждый день – праздник, то почему нельзя использовать это в ла-

гере?» - подумали мы с Екатериной Игоревной Головкиной в мае. И это стало той идеей, 

благодаря которой лагерь был именно таким. Каждый день был посвящен какому-то празд-

нику. В международный день бумажного самолетика - конкурс на самый дальний полет, в 

день велосипедиста – заезд на велосипедах, да еще и с препятствиями. В деть блогера видео 

снимали все, даже вожатые! А в день эколога нас вновь посетили студенты из ЛГУ им. А.С. 

Пушкина.  

Иногда дети не хотели ехать в кино, потому что пропускали какое-то событие… 

«Минута славы», бассейн, посещение ВКЦ, библиотек, экскурсия по Вырице, «Зарница», 

«Эко-Ежик», кружки, соревнования по пионерболу, прыжки на скакалке… Когда скучать?!  

Несомненно, были и недочеты. Но в следующем году мы очень постараемся устранить 

их и сделать смену в лагере легкой для вожатых и кружководов, запоминающейся и веселой 

для детей! 

Руководитель программы «Точка роста»,  

учитель математики Хоменко Елизавета Геннадьевна 

Дорожим отзывами о работе школьного летнего лагеря 
 

Из отзывов родителей:  

 «...Спасибо за организацию ДОЛ "Росток", ребёнок ходил с удовольствием! Огромное  

спасибо воспитателям за присмотр и небезразличное отношение к детям! Более всего  

запомнились открытые занятия, день России 12 Июня и 22 июня Зарница, мероприятие,  

приуроченное ко дню памяти начала ВОВ. Хорошее полноценное питание и даже сон для  

первоклассников! И, что не маловажно, отмечали благодарностями активных участни-

ков, такое отношение стимулирует!...» 

 «...Очень понравилось! Все прошло на высшем уровне! Все воспитатели выложились на 

все сто! Ребенок остался очень доволен и просит ещё. Больше всего запомнились День,  

посвященный 22 июня " Зарница", утренняя зарядка и, конечно, питание. Каждое меро-

приятие было по - своему интересно! Спасибо!...» 

 

Дети: 

 Мне хочется поблагодарить всех наших учителей и воспитателей за мое отличное  

пребывание в школьном лагере "Росток". Каждый день в лагере был интересным. С утра  

зажигательная зарядка. Это было классно! Очень интересно было общаться с ребятами.      

Мы участвовали во всех мероприятиях! Особенно понравились уроки химии, математи-

ки, биологии и физики на площадке "Точка Роста", "День цифры", военная игра 

"Зарница". Я с удовольствием посещала кружок шахмат, черлидинг, спортивные сорев-

нования, супер спортивный день "Мы - дети России", где мы весело соревновались груп-

пами. Заняты были по горло: встречи в библиотеке, поездки в кино, просмотры военных 

фильмов, создавали видео клипы о лагере , рисовали океан на асфальте... Всего не пере-

честь.! Узнали много нового и интересного. Себя мы тоже отлично показали на конкурсе 

"Минута Славы" и на закрытии лагеря, веселились от души и угощались призовым тор-

том. И еще очень вкусно нас кормили: обеды были просто класс! Спасибо поварам! Жду 

следующего лета в лагере "Росток". А кустики калины, посаженные нами в последний 

день лагеря, пусть растут большими и красивыми!                         Яковлева Саша, 4 отряд 

  

Летняя смена в лагере «Росток» была очень увлекательная. Мне понравились добрые и  

отзывчивые воспитатели, игры и кружки. Больше всего мне запомнилось, когда мы с  

отрядом проводили «Зарницу» для других отрядов.  Было очень интересно и необычно,  

что мы выступали в роли организаторов, а не просто участников. Спасибо большое  

учителю истории, Ереминой Наталье Юрьевне за такую возможность. 

Первым мероприятием, где активисты попробовали свои силы, стала организация 

празднования 100-летия Дня Пионерии. Ученики нашей школы узнали о том, что это бы-

ла за организация и чем занимались пионеры, научились завязывать пионерский галстук, 

не только слушали, но и пели пионерские песни. Особый интерес у слушателей и зрите-

лей вызвала информация о том, что на смену Пионерии пришла новая детская организа-

ция – РДШ. София и Александра рассказали ребятам, как можно присоединиться к новой 

детской организации. Мы рады тому, что ученики нашей школы участвуют в интересных 

мероприятиях РДШ и количество участников увеличивается.  

АКТИВИСТЫ! ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

 

Учитель русского языка и литературы, учитель 6 «А» класса 

Шикина Оксана Ивановна 
 

Мы все очень любим месяц март за то, что он приносит в нашу жизнь обновления: после 

долгой и холодной зимы – солнце, тепло, пробуждение новой жизни. Для ребят нашей 

школы март 2022 года особенно запомнится, потому что именно в это время они открыли 

новые возможности для развития своих талантов и интересов, расширить круг интересных 

друзей. Это открытие  -  РДШ (Российское движение школьников). 

Ученицы 6А класса Дубницкая София и Карвонен Александра съездили на обучение 

Школы Актива РДШ, где узнали о том, какие направления есть в этом движении и позна-

комились с потрясающе интересными людьми. Они привезли нам огромное количество 

позитива, интересных идей. Девочки щедро и эмоционально поделились своими задумка-

ми, впечатлениями с одноклассниками, среди которых появились желающие присоеди-

ниться к этому движению и создать в нашей школе союз единомышленников. Ребятам 

очень понравилась идея сделать свою жизнь и жизнь окружающих ярче, интереснее и ра-

достнее. 

Каждый день - праздник! 

Сын Г.П. Коваленко, учредитель благотворительного Фонда  Коваленко В.Г. в окружении лучших учеников школы по итогам 2021-2022  учебного года 

АКТИВИСТЫ! ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ! 


